

令和元年

第20回福岡県教育委員会会議（臨時会）会議録

日 時 令和元年11月19日（火）  
開会13時31分 閉会13時59分

場 所 福岡県庁4階 教育委員会会議室

## 【議事等】

### 1 報告

(1) 市町村立学校教職員の逮捕事案について

## 【内 容】

### 1 出席者

教育長：城戸秀明

委 員：久保田誠二、宮本美代子、木下比奈子、堤康博

### 2 欠席者

前田恵理

### 3 出席職員

教育監 中島良博、教育振興部長 上田哲子、総務企画課長 谷本理佐、  
教職員課長 松永一雄、義務教育課長 一色潤貴

### 4 傍聴者等数

2名

### 5 議事録

#### 【城戸教育長】

ただ今から第20回教育委員会会議臨時会を開催いたします。

本日の案件につきましては、お手許に配布している資料のとおりです。

それでは審議に入る前に、非公開発議の有無を確認します。本日の案件の中で、非公開で審議することが適当なものはないでしょうか。

< な し >

#### 【城戸教育長】

ないようですので、本日は、公開にて実施いたします。報告(1)「市町村立学校教職員の逮捕事案について」でございます。

## ○報告(1) 市町村立学校教職員の逮捕事案について

#### 【城戸教育長】

この件について、11月15日金曜日に緊急連絡をいたしましたとおり、大川市立三

又中学校の教諭が覚醒剤所持容疑で逮捕されるという極めて重大な事件が発生いたしました。本日緊急に教育委員会会議を開催いたしましたのは、15日以降に判明いたしました事実も含めましてこの事件の経過を報告させていただきますとともに、今後の対応について協議させていただくものでございます。

それでは、事案の詳細について、松永教職員課長説明をお願いします。

**【松永教職員課長】**

それでは、資料に沿って説明をさせていただきます。

＜松永教職員課長が資料に沿って説明＞

**【松永教職員課長】**

説明は以上です。

**【城戸教育長】**

説明が終わりました。御意見、御質問等お願いいたします。

**【宮本委員】**

今回の事件での薬物入手方法は現在分からないのですが、3ページ（3）の研修で使用するDVDではその部分はどのように描かれているのでしょうか。

**【松永教職員課長】**

DVDは2部構成になっており、第1部では薬物の知識、体に及ぼす影響などを解説しております。第2部ではドキュメンタリータッチのドラマで薬物に手を染めた若者がどのようになるのかということが描かれております。その中では、友人との間で、ナイトクラブでの入手というものが描かれております。

**【木下委員】**

覚醒剤の使用法もいろいろありますが、今回は注射器も発見されているということですので注射痕が残っていたのではないかと思います。そのような点や日頃の様子、言動などから周りの職員、生徒が気づいて校内で噂になっているということはなかったのでしょうか。

**【松永教職員課長】**

管理職を含め他の職員が気づいていたかという点ですが、特におかしな言動があったなどという報告は受けておりません。真面目でおとなしい性格であったということ

です。また、飲酒も喫煙もやらないということでした。ただ、この学校では年3回の面談を実施しているのですが、その際に少し痩せていたので「大丈夫か。」という声掛けを行ったそうです。本人は「大丈夫」ということであつたので、それ以上の言及はしなかったということです。他の職員から指摘があつたとは聞いておりません。

また、生徒が感じてきたことという点では、言葉が聞き取りにくいという声があつたようですが、これは以前からであるという報告を受けております。

#### 【堤委員】

まだ、本人と面談もできていないということで、どのような経過で、このようになったのかということが分からない状況で本日の会議を行っておりますが、ある程度全容が分かったところで、その情報を整理し関係者へ再発防止を伝えていただきたいと思ひます。

また、研修では校長先生をはじめ全職員を対象にすることになっておりますけれども保護者、生徒も不安を抱いていると思ひます。今後どのようにフォローしていくのかということも大切にしてほしいと思ひます。

もう1点は、事案の発生後の緊急対応についてですが、このような流れが一般的なのでしょうか。

#### 【松永教職員課長】

基本的には保護者への説明、校長を集めての研修会という流れで対応しております。また、生徒に対して説明するとともに、心のケアのためスクールカウンセラー、教育事務所の指導主事を派遣し必要に応じて、学校への指導助言を行っております。

#### 【堤委員】

先ほどの説明の中で、チラシを作成し配布することも検討しているということでしたが、このような不祥事は福岡に限らず全国で起こっていることであると思ひます。他の都道府県で作成してるチラシを参考にすることはいいことだと思ひます。ぜひ参考にして、防止につながるようなチラシを作成してください。

#### 【松永教職員課長】

教育委員会に限らず県警などはとても工夫して作成しておりますので、そのようなものを参考にしながら、見る人の心に響くようなものを作成したいと考えております。

#### 【城戸教育長】

他県での今回のような事案の状況を説明してください。

**【松永教職員課長】**

当課で調べた限りではございますが、過去3年間、覚醒剤で検挙された正規教員の数は、13名確認しております。全国的にも厳しい状況にあると思います。

**【久保田委員】**

平日の朝に大川市の教員が博多区で逮捕されたということですが、この方の逮捕前の行動はまだ分かっていないのですか。

**【松永教職員課長】**

逮捕の前日、11月14日の行動ですが、その日は通常の勤務でした。3時限目の11時50分まで授業を行い、その後みやま市内の中学校でおこなわれた南筑後教育事務所管内の国語の研修会に参加しております。それで16時50分まで研修を受講していたということころまでは確認ができております。その後どのような行動をとったのかということは現在不明でございます。

**【久保田委員】**

15日は通常勤務の予定だったのでしょうか。

**【松永教職員課長】**

休暇等の申請は行われておらず、通常勤務の予定だったとの報告を受けております。

**【宮本委員】**

15日4時に逮捕されていますが、報道されたのは何時ごろでしょうか。

**【松永教職員課長】**

警察の記者発表が10時過ぎでしたので、その後報道等が行われたと思います。

**【宮本委員】**

15日15時30分から全校集会を行っておりますが、その前に生徒たちは事件のことを知っていたのでしょうか。

**【松永教職員課長】**

授業等もあっておりますので知らなかったのではないかと思います。その点は確認しておりません。

**【宮本委員】**

生徒たちは全校集会でいきなり知らされていた場合、やはり早急に知らせる必要はあったのでしょうか。

**【松永教職員課長】**

逮捕された職員と生徒との関係性など、様々な要素を考慮して校長が判断をされたのだと思います。いずれにしても、早めに生徒に伝えてスクールカウンセラーを派遣し、生徒を見守るとするのは1つの手段ではあると思います。

**【城戸教育長】**

堤委員に教えていただきたいのですが、校長が職員に面談する上での留意事項などはあるのでしょうか。

**【堤委員】**

一般的な面談で終わるだろうと思います。相手のことも考えないといけないので、もともと困っている方から相談にくる場合は、分かることもありますが、1つの決まったような形で行うことは難しいかと思います。注意喚起や情報収集という点では面談の意味はあるかと思います。現時点では全体像が分かりませんので難しいですが、本人は認めているのでしょうか。

**【松永教職員課長】**

新聞報道等では、自分で使うために所持していたと言っているということになっておりますが、それが事実なのかは分かりません。

**【堤委員】**

いろいろなケースがあると思います。本人が使用するのか、もしくはほかの人に回しているのかなど、そのようなことを踏まえないと面談するにも限界があることを前提にするしかないと思います。

それよりも生徒たちが先生が薬物をやっているんだからという安易な気持ちにならないようにしてほしいです。

**【久保田委員】**

この教員の処分は今後どのような流れで行うのでしょうか

**【松永教職員課長】**

基本的には接見し、本人から聴取を行い、事実を認めた場合は処分の手続きに入り

たいと考えております。

**【城戸教育長】**

現在接見できておらず、しばらくこのような状況が続くだろうと思います。何らかの形で事実の確認ができないと処分はできないと思います。

一色義務教育課長、学校のその後の状況を説明してください。

**【一色義務教育課長】**

教職員課長からも説明がございましたが、生徒、保護者に説明会を行い動揺があるということで、教育事務所から生徒指導担当の指導主事とスーパーバイザーを派遣し見守りを行いました。その様子から全体的な混乱は見られませんでしたので、現在は、学校配置のスクールカウンセラーが担っております。18日にはアンケートを実施し、今後の進路相談への不安を抱いている生徒がいたり、塾に行きにくいという生徒がいたりするという報告をスクールカウンセラーから受けております。10名の面談を行い、継続的な面談が必要なのは1名でございました。塾の件に関しても、大川市で学習補助の対応を検討しているとのことでした。

**【城戸教育長】**

国語の教員の後補充について松永教職員課長説明してください。

**【松永教職員課長】**

三又中学校が生徒が100名程度の小規模校ということで、国語科の教員が現在逮捕された職員1名のみとなっております。後任の教員を教育事務所で探しております。早急に対応したいと考えております。また、この教員は進路指導主事でしたが、この校務分掌についてはすでに他の職員に決まっております。

**【城戸教育長】**

他にございませんでしょうか。

本案件につきましては、新たな事実が判明したり、新たな県教育委員会として施策を作成したりするときには、会議で議題として取り扱ったり、情報提供したりしていきたいと思っております。

本報告を終了し、本日の会議を終了させていただきます。

(13:59)

教育長

委員